

Le Toulois dessine son futur

Le dernier conseil communautaire du Toulois présidé hier soir par Dominique Potier a été marqué par une projection du territoire dans l'avenir qui s'agrandit et se structure.

Il a visiblement voulu finir en beauté en posant des jalons pour l'avenir de ce Toulois « qui lui tient à cœur ».

Hier soir, c'est avec la posture du visionnaire que le président de la CCT, Dominique Potier a conduit les débats de son ultime conseil communautaire. Et pour cette dernière réunion, il a mitonné un menu taillé sur mesure à tous les délégués en abordant d'emblée « le futur périmètre du territoire et ses alliances ».

Sur la fusion prochaine avec la communauté de communes des Côtes en Haye, il a simplement précisé les grandes lignes de l'accord et notamment la reprise de la crèche de la CCCH de Manonville par un syndicat, et la constitution d'un fonds de solidarité intercommunal « petite enfance » abondé à hauteur de 200 000 € pour accompagner les groupements de communes dans ce type de projet.

« Une réflexion et un débat seront engagés sur cette compétence lors du prochain mandat ».

L'adhésion de la commune de Villey-le-Sec au 1^{er} janvier 2014 a été également perçue comme une « marque de confiance », par le président qui au regard de la perte engendrée pour la com'com du Pays de Colombey et Sud Toulois a néanmoins réclamé à ses successeurs « attention, justice et souplesse » à l'égard de cette autre collectivité.

Le Grand Toulois en ligne de mire

Vision territoriale, toujours et encore, à l'évocation des principales perspectives d'évolution du syndicat mixte du Grand Toulois (50 000 habitants), jusque-là cantonné aux activités sportives et scolaires, amené dans un futur proche à prendre du volume et surtout des compétences grandissantes (transports, environnement, économie, grands équipements publics) pour suppléer à plus long terme toutes les com'com actuelles du territoire.

Une surcharge de responsabilités, « notamment au niveau économique » que Raymond Frénot imagine assez mal. André Fontana ironise volontiers : « Encore quelques fusions d'ici là, et on devrait être pas loin des limites actuelles du département... » Un scepticisme



■ L'assemblée attentive aux propos de Dominique Potier.

peu apprécié par Dominique Potier : « Il faut que l'idée fasse son chemin. Mais l'objectif est un seul territoire économique sur le Grand Toulois uni où il n'y aurait pas de compétition entre les zones d'activités des différents territoires, où l'installation d'une entreprise profite à tous. Le Syndicat Mixte du Grand Toulois n'est qu'un logiciel de coordination, de coopération et d'accélération de ce processus ».

Projection dans le futur du territoire, bis repetita, avec le lancement prochain d'une étude « mobilité durable pour le Grand Toulois » : vélo, transports en commun, covoiturage... Ajoutez à cela une actualisation des outils coopératifs du Pays terres de Lorraine (maison du tourisme, ADSN-MEEF, mission locale) mis au service de toute la population par la simplification des modalités et l'accroissement de la soli-

darité entre les territoires. Mais ce qui aurait pu ressembler au programme ambitieux d'un futur candidat à la présidence de la CCT, n'était en réalité que le chant du départ de Dominique Potier. Après dix années de travail au sein de la communauté de communes du Toulois, il a décidé au nom de ses convictions sur le cumul des mandats de tirer sa révérence.

Lionel MADELLA

Présidence de la CCT Il annonce que sa lettre de démission est remise aujourd'hui au préfet

Dominique Potier démissionne

TOUS LES DÉLÉGUÉS debout, applaudissant durant une bonne minute le président démissionnaire, soudainement envahi par l'émotion. Image saisissante hier en toute fin de conseil.

Dominique Potier a en effet attendu la clôture des quelque trois heures de délibérations multiples pour se lever solennellement, prendre le micro et annoncer qu'il allait « remettre ce vendredi même en main propre sa lettre de démission de la présidence de la Com'com du Toulois au préfet de Meurthe-et-Moselle », Raphaël Bartolt.

Dix minutes pour faire le tour de quelques points lui tenant particulièrement à cœur. Son courrier explicatif envoyé par voie postale « à l'ancienne » comme il le dit lui-même a été ainsi littéralement pris de vitesse « au temps des tweets » en live. En conséquence, son cour-

rier est arrivé dans la boîte aux lettres des élus du territoire alors que notre journal et les réseaux sociaux avaient déjà largement diffusé l'information.

Simple contretemps. Son bilan, il l'a résumé en quelques mots : « On a fait du bon boulot ensemble... ! » Le tout en se remémorant son arrivée en 2008 en pleine tempête « Kléber » dans un « climat tétanisé », et en regrettant « le clivage politique au sein même de cette assemblée par la création du groupe d'opposition RE-PiT ».

Car c'est plutôt sur la foi « des choix validés à l'unanimité dans 90 % des cas », de l'accueil successifs de dix nouvelles communes dans le giron de la CCT, mais aussi sur la fierté avouée peu avant en réunion « d'avoir bouclé ses cinq années de mandat sans augmenter la pression fiscale », et d'avoir

« posé des jalons pour l'avenir » que Dominique Potier a trouvé maints motifs de bonheur et de satisfaction à la tête de cette assemblée. « J'ai été fier de travailler avec vous ! », a-t-il conclu non sans trémolos dans la voix.

Election le 3 juillet

Dominique Potier s'est également projeté dans un avenir proche. C'est en effet le 3 juillet à 20h que se réunira de nouveau le conseil communautaire pour élire le nouveau président. Ou plutôt la nouvelle présidente. Sauf surprise, Kristel Juven devrait lui succéder : « Elle est le choix de l'exécutif, incarnant au mieux le dialogue et le mouvement dans la période de transition ».

En outre, les délégués devront procéder à la réélection de tous les vice-présidents



L.M. ■ Dominique Potier a été ovationné en fin de conseil.

Photo ER